
智行理财网
信用卡买基金是消费吗（信用卡买基金是消费吗安全吗）

上一篇讲到：
看清大方向，顺应大趋势，认清
时代的发展背景！这篇继续分享“要牢牢掌控主动权”

看清大方向后，接下来的关键就是要掌控主动权。在过去15年中，虽然房地产契合
了时代的发展方向，但公募基金
的平均年化收益率其实是不输房地产年化收益率的（大量数据证明，这里不赘述）
，但为什么投资体验和投资结
果会有如此大的差别，原因就在于基金
（股票）的波动率要远远大于房地产，对投资专业性的要求根本不在一个层面上。

普通投资者是没有能力处理好高波动和收益率之间关系的，几乎都在犯原则性的错
误，高位重仓、低位空仓，情绪交易、追涨杀跌。我们一直在做投资者教育，不断
宣传投资是一个极其专业的事情，应该把专业的投资交给专业的基金经理，不要用
自己的爱好去挑战别人的饭碗，不然结果必定是惨痛的教训。你会付出10到20万去
一个你不了解的行业创业么？我相信大家肯定不会，但有趣的是，很多朋友读了几
本书，学了几门“课程”，跟几个“懂行”的朋友深聊了几次，又或者看了几个月
盘赚了点小钱，就自信地认为自己可以了，就敢于拿出几十万甚至上百万资金在股
市中拼杀。他们根本就不知道在市场中面对的是怎样的交易对手，所谓无知者无畏
。

我们常说，一个人把时间用在哪里，成就就在哪里，但这点在股市上并不一定适合
，因为极强的专业属性如果没有高手带路，只靠自己摸索，很多朋友用3年的时间
可能连适合自己
的方向都还没找到，更不用说跨
进投资的大门了。

                                    1 / 3



智行理财网
信用卡买基金是消费吗（信用卡买基金是消费吗安全吗）

一个客观事实，散户必然跑输市场，当然确实有少数顶级的个人投资者可以在股市
中赚取不菲的收益，但是对于绝大数投资者来说这是不切实际的幻想，小部分不能
代表整体。下面是在最牛的美股
市场中1998到2017年的20年各类资产年化收益率。我们看到标普500在这个20年
中取得了7.2%的年化收益率，而散户的平均年化收益率是2.6%，仅仅跑赢了2.1%
的通胀率，跑输所有资产。

在中国股市更是如此，大家传统对于股票市场的感觉是“七亏两平一赚”，十个股
民中，
最后赚到钱的
大概只有一个人，大部分人
炒股票都是亏钱的。近两年牛市
中，2019年股票基金的平均收益率40%+，2020年股票基金的平均收益50%+，今
年市场波动加大、分化剧烈，但是结构优秀的基金依旧获得了不菲的回报，而大家
自己股票账户的收益有多少呢，我
们扪心自问。
我们是没有办法在一个不具有核心竞争力的方向上掌控主动权的，但是我们可以找
到能够掌控主动权的人为我们
服务。公募基金是参与权益类投资
的最好选择，早明白早受益。
看到
这里可能
有些朋友要跳出来
说事了，我就是之前股票亏损严重，
今年开始投资基金
的，分散买了10个明星基金经理，现在骂不过来了，信心严重受挫。确实，单从短
期结果来看今年很多顶流的基金经理都集体挨棍子，也被基民在论坛里口吐芬芳：

目前公募基金有大约9000只，远超个股
数量，如果我们仅仅是简单地追流量明星，看短期业绩排名，人云亦云地买基金，
不从本质上思考问题，那跟做股票时的追涨杀跌有什么本质的不同！！关于这点后
续会跟大家分享
《基金赚钱，基民亏损的根本原因，看完少走5年弯路》，直击本质。

每个基金经理都有自己的投资风格和能力圈，没有全知全能的基金经理，他们是人
不是神，有业绩的高光时刻，也必定
有业绩的静默期
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，不懂的领域他们不会轻易地押注。所以很多顶流基金经理错过近两年的新能源、
光伏的高景气
度行情，也在情理之中，没
有人可以赚取市场上的所有利润
。大家要知道没有完美的基金产品，
但是我们可以根据不同基金经理的优劣势，构建出适合客户风险承受能力的基金组
合，再用匹配的投资策略做好组合风险和收益的再平衡，进一步提高投资效率，降
低组合的回撤，优化持有人的投资体验，并做出大周期择时的超额收益，这就涉及
到基金投顾和FOF投资的相关内容，
这是一个非常广阔的市场，目前还在
孕育期，也是我们的核心竞争力所在！！
同样我们用数据说话，中长期业绩是衡量投资能力的重要标准。

上图是2020年2月4号开始运作
的基金组合（2月3号大盘
跌停，本人认为是绝
佳的建仓时点），截至上周五，组合净值2.0428
，成立以来年化收益57.75%，今年收益21.7%。运作过程中，组合投资
思路和策略都在微信群里和公众号及时复盘留痕，做到知行合一。中长期业绩是代
表投资能力的核心标准，但是把中长期业绩拆分开来，也是连续的短期业绩所组成
的，短期业绩则能代表在当前行情中客户的持有体验，这一点也是极为重要的，尤
其对普通投资者来说。
最近三个月市场在走震荡周期，非常难做，同时伴随着市场价值、成长风格的极度
分化，这个阶段大盘的走势如下：深成指日K线6-28至8-27走势

最后我们做一个总结：
1、我们现在所处的历史阶段，类似美国1980年代资产管理行业发展的初期，权益
类投资契合未来时代发展的大趋势。

2、参与其中最好的方式就是把专业的投资交给专业的基金经理，通过公募基金这
个产品来分享时代带来的红利。

3、同时基金组合的构建也是一个专业性极强的事情，从大类资产配置比例的分配
，到基金投资的各种策略选择，再到具体基金的跟踪与筛选都是非常重要的，所以
未来基金投顾和FOF的发展空间非常巨大。

每一个美好的现在，都是因为曾经做对了事情。同样，每个人美好的未来，都是此
刻做出了正确的选择，也祝大家在投资中都能得偿所愿。
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